



### **Liebe Eltern,**

nun sind es nur noch ein paar Tage bis zu den Weihnachtsferien und ich denke wir sehnen uns alle nach ein paar Stunden mit unseren Familien ohne Stress, Arbeit, Hausaufgaben, Noroviren und Scharlach herbei...

#### **Elternbefragung**

Vielen herzlichen Dank, dass Sie sich in den letzten Tagen noch die Zeit genommen haben und bei unserer Elternbefragung teilgenommen haben. Über 50% der ausgeteilten Befragungen haben wir zurückbekommen. Wir halten Sie darüber auf dem Laufenden.

#### **Schließzeiten 23.12., 14:00 - 05.01.2017**

Während den Weihnachtsferien wird im Hort fleißig gearbeitet. Deshalb ist es gut, dass wir zwei Wochen unsere Tore schließen, damit so wichtige Sachen, wie diese, erledigt werden können:

- In der Küche wird ein neuer Herd installiert, dringend notwendig, nachdem der alte Herd nun doch, nach über 20 Jahren treuen Dienst, seine Arbeit allmählich quittierte.
- Die alljährliche Grundreinigung wird wieder von der Firma Timori/Borbor durchgeführt, ganz wichtig bei all den Viren die gerade bei uns herumschwirren...
- In der Gruppe 4 wird die Lüftungsanlage fertig eingebaut

Dies alles sind Tätigkeiten, die bei laufendem Betrieb leider nicht durchzuführen sind. An dieser Stelle denke ich auch an die vielen Handwerker und Arbeiter, die so freundlich sind, in dieser Zeit zu arbeiten...

### **Abschied und Neubeginn**

Frau Hohenadel verlässt unser Haus zum 31.12.16, um sich einer neuen Herausforderung zu stellen. Als Heilpädagogin beginnt sie eine andere Tätigkeit und wir bedauern dies sehr. Wir wünschen ihr auf diesem Wege alles erdenklich Gute und viel Erfolg an der neuen Stelle. Für Frau Hohenadel konnten wir Frau Elke Hockenberger als neue Heilpädagogin gewinnen. Sie werden Sie sicher im neuem Jahr kennenlernen. Wir freuen uns sehr mit ihr eine Kollegin mit viel Berufserfahrung, in unterschiedlichen Bereichen, für die Fachdiensttätigkeit gewonnen zu haben.

Frau Sam wird uns leider auch verlassen und zwar zum 31.01.2017. Auch sie wird sich beruflich verändern und nimmt neue Herausforderungen wahr. Wir bedauern auch ihr Auscheiden sehr und freuen uns aber mit ihr, dass Sie neue Wege in der Pädagogik beschreiten wird. Hierfür wünschen wir ihr viel Kraft und Freude. Zur Zeit läuft das Bewerbungsverfahren und wir sind zuversichtlich, dass wir diese Stelle wieder mit jemanden, mit viel Engagement und Kompetenz, besetzen werden.

Für Frau Sam wechselt, ab dem 01.02.2016, Frau Daniela Gramer in die Gruppe 2 und wird hier die Stelle von Frau Sam sicher gut ersetzen. Hierfür wünschen wir Frau Gramer schon jetzt alles Gute und viel Freude.

Auch noch jemand wird uns 2017 verlassen, Frau Pscheidl, seit 27 Jahren im Kinderhort Franziskus, wird zum 31.08.2017 in den Ruhestand wechseln. Da geht eine Ära zu Ende und es ist schon komisch, wenn jemand der immer da war sich nun auch langsam auf den Abschied aus dem Arbeitsleben vorbereitet....

In der Teeniegruppe wird sich nun, durch diesen Personalwechsel, auch noch mal etwas verändern. Darüber bin ich nicht glücklich, aber hier kann ich nur einen griechischen Philosophen zitieren, der dies schon vor langer Zeit so gesagt haben soll: "Nichts ist so beständig wie der Wandel" und damit heißt es eben Abschied und Neubeginn....

### **Gratulation**

Frau Novy hat zum Jahresende ihre Weiterbildung zur pädagogischen Fachkraft bestanden. Wer schon einmal berufsbegleitend eine Ausbildung gemacht hat weiß, welch eine zusätzliche Belastung dies bedeutet. Wir freuen uns sehr, dass Frau Novy die Weiterbildung ausgezeichnet bestanden hat und nun als pädagogische Fachkraft bei uns weiterbeschäftigt wird.

### **Jahresrückblick**

So war in diesem Jahr wieder vieles los, mehrere Kolleginnen haben Weiterbildungen abgeschlossen oder begonnen. Kinder und damit auch Familien haben uns verlassen, neue sind dazu gekommen.

Veränderungen und Umbrüche, manchmal auch Abbrüche sind zu verkraften, wenn durch Umzug oder Auscheiden aus dem Hort treue Freunde "plötzlich" verschwinden.

Das alles ist nicht immer leicht für die Kinder, aber auch für uns Erwachsene "wegzustecken". Um so schöner ist es, wenn uns "alte" Hortkinder und auch andere Wegbegleiter begegnen und dann in Erinnerungen geschwelgt werden kann.

Projektstage, Ferienfreizeiten, Ausflüge zur Eselsfarm, Hüttenfreizeit, Gruppenwechsel, Schwimmen gehen, Theaterspielen, Nähen (gerade waren ein paar Kinder hier im Büro und haben stolz ihre tollen Sachen hergezeigt), Wanderungen aufs Hörnle, gute und schlechte Noten, strahlende Gesichter, traurige Geschichten aus dem Alltag und noch vieles mehr... das sind alles Begebenheiten, große und kleine an die ich zurückdenke im fast schon

vergangenen Jahr 2016 und damit freue ich mich auch schon sehr auf 2017! Denn auch hier erwartet uns sicherlich wieder viel Wandel - denn gerade der Wandel macht unsere Arbeit ja auch spannend und schön - so ist es eben!

**"Gerade die Unbeständigkeit macht die Welt so schön"**

Yoshida Kenko

Ich wünsche Ihnen allen eine schöne Urlaubszeit, frohe Weihnachten, ein gutes, neues Jahr und vor allem viel Frieden.... davon können wir, glaube ich, alle nicht genug haben, wie die letzten Ereignisse in Berlin gezeigt haben, die mich sehr nachdenklich stimmen.

**Herzliche Grüße und vielen Dank für Ihr Vertrauen in unsere Arbeit, ihre Spenden und die gute Zusammenarbeit,**

Sabine Remmele  
Leitung Kinderhort

Dezember 2016